



Espacio situado en el noroeste, entre la Montaña del Acebuche y el límite norte del perímetro de repoblación obligatoria, situado a la altura de Risco Blanco entre las cotas 1.100 y 1.200 m.

Comprende un conjunto de lomos que ocupan unas 358 Has. compartidas por los municipios de Gáldar, Santa María de Guía y Moya.

Desde el punto de vista geomorfológico, se trata de un conjunto de interfluvios con una densa red de barrancos abiertos al norte y al noreste, modelados en piroclastos muy alterados de la serie basáltica reciente II. Es de destacar el elevado valor paisajístico de la zona de paso entre Montaña Alta y Juncalillo.

La vegetación actual está dominada por vegetación de sustitución con abundantes pastizales y matorral de codeso, escobón y retama amarilla. Algunas zonas se han repoblado con pinos foráneos.

La vegetación climática corresponde al monteverde en su transición con el pinar.

El pastoreo es intenso, particularmente de ganado ovino, mientras que la agricultura, escasa, se concentra en terrazas y en los cauces de barrancos, siendo de tipo de autoabastecimiento.

La carretera Montaña Alta-Juncalillo discurre por este espacio y en los pinares de repoblación se observa un uso recreativo por parte de excursionistas y domingueros.

Puntualmente se observa una fuerte erosión con pérdida de suelo.

El área perteneciente al municipio de Gáldar está clasificada en las Normas Subsidiarias como suelo no urbanizable y la correspondiente al municipio de Guía como Zonas de Explotación Forestal, de Potenciación Forestal y de Protección de praderas y castaños y un pequeño sector como suelo no urbanizable.

Se propone la clasificación del suelo como no urbanizable de especial protección de restauración de la vegetación y se recomienda con carácter urgente la restauración de la vegetación natural en los puntos con fuerte erosión.

El área es idónea para la restauración del monteverde y se recomienda la gradual sustitución de los actuales pinares por la vegetación climática.

Se justifica este espacio desde el punto de vista botánico por ser un área de primer orden para la restauración del monteverde.

**VÍCTOR MONTELONGO PARADA**  
Fotos: JULIO RODRIGO PÉREZ